Naciones Unidas E/2019/NGO/99



Consejo Económico y Social

Distr. general 17 de junio de 2019 Español Original: inglés

Período de sesiones de 2019

26 de julio de 2018 a 25 de julio de 2019 Tema 5 del programa **Serie de sesiones de alto nivel**

Declaración presentada por la Confederación Mundial de Joyería, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

^{*} La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



270619

Declaración

La Confederación Mundial de Joyería apoya el tema de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social (ECOSOC) en 2019, titulado "El empoderamiento de las personas y el logro de la inclusión y la igualdad". A medida que crece la desigualdad, a través de su liderazgo en las industrias internacionales de joyería y los programas que coordina, la Confederación hace un llamado al crecimiento económico y a la financiación sostenible necesaria para financiar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La estrategia de la Confederación es aprovechar la posición de la industria de la joyería como proveedor de productos de lujo en los mercados de consumo primario, con el fin de iniciar un cambio social y económico positivo en la parte de la cadena de distribución correspondiente a la oferta. Esto se debe a que, si bien la joyería fina es un producto de gran valor y no esencial que se vende predominantemente en mercados prósperos, sus componentes se extraen, cultivan, cosechan y procesan sobre todo en las economías en desarrollo. A través de programas inclusivos de creación de capacidad, la Confederación fomenta el empoderamiento de las poblaciones desfavorecidas, y en particular de los mineros artesanales en África y América del Sur, de los cortadores de gemas en la India, Sri Lanka y el sudeste asiático y de los cultivadores de perlas en el Pacífico Sur.

Por conducto de su Fundación Educativa, la Confederación trabaja a fin de proporcionar las aptitudes y los conocimientos necesarios para erradicar la pobreza y reducir el riesgo de exclusión social y la brecha socioeconómica.

En enero de 2019, la Confederación aprobó el libro azul del abastecimiento responsable (Responsible Sourcing Blue Book), que facilita una guía para el abastecimiento ético responsable de gemas y metales preciosos en el sector de la joyería. Apoya los Principios Rectores de las Naciones Unidas sobre las Empresas y los Derechos Humanos y hace referencia a las Directrices de Diligencia Debida de la OCDE en lo que respecta a los minerales procedentes de zonas de alto riesgo e insiste en el cumplimiento del Sistema de Certificación del Proceso de Kimberley.

En opinión de la Confederación, el compromiso con el abastecimiento responsable a través de la cadena de distribución de la industria joyera es un criterio para garantizar el empoderamiento de las poblaciones desfavorecidas en la oferta. El nuevo libro azul proporciona un conjunto de directrices universales que permiten a todos los miembros del sector demostrar su participación activa en la defensa de la integridad de la cadena de suministro y su empeño por mejorar estos esfuerzos de forma continua.

La Confederación también está desarrollando una plataforma digital para que sus miembros aprendan a cumplir la diligencia debida en el abastecimiento responsable y tengan acceso a herramientas descargables para ello.

Gracias a su trabajo sobre el terreno, la Confederación ha visto que la mejor forma de mantener sus programas diseñados para promover prácticas ambientales responsables y sostenibles, mitigando así los efectos del cambio climático, es combinarlos con programas vinculados a la igualdad social, económica y de género. Por ejemplo, el cultivo de perlas proporciona un rendimiento óptimo cuando se lleva a cabo en un entorno marino prístino, pero las comunidades desfavorecidas de cultivadores de perlas no tienen incentivos para realizar las inversiones necesarias para mantener un entorno adecuado.

Gracias a su trabajo en la promoción del empoderamiento en el sector joyero en todo el mundo, la Confederación Mundial de Joyería ha empoderado a las personas para que el mundo sea pacífico y sostenible y ha apoyado el cumplimiento de los ODS

2/3

4 (educación de calidad), 8 (trabajo decente y crecimiento económico), 10 (reducción de desigualdades), 13 (acción por el clima), 16 (paz, justicia e instituciones sólidas) y 17 (alianzas globales).

19-09923